

Inauguration de l'ICP campus de Reims : contribuer à l'attractivité du territoire

L'Institut Catholique de Paris a inauguré le 17 septembre son premier campus en région, à Reims, en présence des représentants des collectivités locales, des institutions et des entreprises partenaires. Avec ce nouvel ancrage territorial, l'ICP réaffirme son ambition de servir le développement de l'enseignement supérieur catholique et participe à la notoriété du territoire.

L'implantation de ce premier espace universitaire hors de Paris marque un jalon historique pour l'Institut Catholique de Paris. Le choix de la ville de Reims résulte de la volonté de l'ICP, inscrite dans son plan stratégique *Universitas*, de faire rayonner les savoirs dans les territoires. Ce projet a été rendu possible grâce au soutien des collectivités locales, qui ont vu dans cette installation un levier de transformation au service du territoire. « *L'ouverture de l'ICP campus de Reims renforce le rôle de la ville et de la communauté urbaine comme pôle universitaire tout en contribuant au dynamisme économique et intellectuel* » souligne Catherine Vautrin, Présidente de la Communauté urbaine du Grand Reims et Présidente de l'Association des Villes Universitaires de France.

Développer l'offre de formation supérieure privée

L'ouverture de ce nouveau campus vient compléter une offre d'enseignement supérieur jusqu'ici non pourvue d'un grand établissement d'enseignement supérieur catholique. « *80% de nos étudiants sont originaires de Reims et de sa région, preuve de l'intérêt des jeunes locaux pour ce projet* » indique Emmanuel Petit, Recteur de l'ICP. Une fois diplômés, ils pourront faire le choix de s'installer durablement dans la région. De même, la moitié des enseignants du campus de Reims sont originaires de la région.

Permettre à chacun de réaliser son potentiel et de s'épanouir est l'un des grands objectifs de l'Institut Catholique de Paris. L'établissement permet aux étudiants d'être intégrés dans des promotions à taille humaine, qui favorisent les échanges avec les enseignants et permet un suivi personnalisé tout au long du parcours universitaire. « *Permettre à chacun de développer ses talents est la vocation éducative de l'ICP. Le projet de développement intégral de l'étudiant consiste à la fois à encourager la prise de responsabilités au service du bien commun et de susciter l'engagement au sein de la communauté universitaire et plus largement au sein de la cité* » ajoute Augustin Mutuale, Doyen de l'ICP-Faculté d'éducation de l'ICP, lors de la conférence inaugurale.

Pour cette première rentrée, trois licences ont ouvert en sciences sociales, en sciences de l'éducation et en Information-communication. Les étudiants pourront ensuite poursuivre leurs études en Master et s'inscrire dans les parcours de formation de l'ICP.

Différents programmes de formation ouvriront par étape. Ainsi, un cycle de conférences « Culture et religion » doit être lancé début 2022. La formation professionnelle sera également un axe de développement des prochains mois. Un diplôme universitaire en médiation est d'ores et déjà mis en œuvre à destination des avocats, en partenariat avec l'Ordre des avocats du Barreau de Reims. De nouveaux diplômes universitaires de l'Institut de Formation à la médiation et à la négociation (Ifomene) compléteront cette offre.

L'aboutissement d'un projet qui s'inscrit dans une démarche partenariale

Parallèlement au soutien des collectivités locales, le projet d'implantation de l'ICP à Reims a bénéficié d'un accueil très favorable de la part des acteurs économiques. Leur mobilisation, qui se poursuit, a déjà permis de mettre en place des projets pédagogiques innovants.

Dans un souci de co-construction, l'ICP associe ses partenaires publics et privés au sein d'un conseil d'orientation du nouveau campus. Ils contribuent ainsi à l'élaboration de ses programmes afin d'adapter les cursus universitaires aux besoins du territoire.

Plusieurs entreprises ont déjà apporté leur soutien : Maison Taittinger, Lanson-BCC, MHCS, Charbonneaux-Brabant, PJHB Notaires Associés, Mumm Perrier-Jouët. La Fondation Crédit Agricole du Nord-Est s'est également jointe à ce cercle pour soutenir les étudiants du territoire à travers le programme d'accessibilité sociale et académique de l'ICP. Celui-ci est mis en place avec trois lycées pilotes à Sedan, Charleville-Mézières et Sarreguemines.

L'inauguration de ce nouveau campus s'est clôturée dans une ambiance festive avec la participation de l'Ecole européenne de musique, installée dans les locaux de la Maison Saint-Sixte, aux côtés de l'ICP.

L'ICP campus de Reims en quelques chiffres

2 400 m²

120 étudiants en 2021-2022, dont 80% viennent des Ardennes / Marne / Aube / Aisne, objectif : 1 000 étudiants dans 5 ans

3 licences

84 % : taux de réussite aux examens en moyenne à l'ICP

50% d'enseignants rémois, objectif : avoir 80% d'enseignants rémois

135 universités partenaires dans le monde

L'implantation de l'ICP campus de Reims bénéficie du soutien financier de la Région Grand Est, du département de la Marne et de la Communauté urbaine du Grand Reims.

À propos de l'Institut Catholique de Paris

L'Institut Catholique de Paris, fondé en 1875, est un Etablissement d'Enseignement Supérieur Privé d'Intérêt General (EESPIG) porté par une association loi 1901 à but non lucratif et reconnue d'utilité publique. Depuis 150 ans, il a fait ses preuves en termes d'excellence académique et de créativité, offrant des formations ouvertes à tous et adaptées aux enjeux du monde contemporain grâce à ses 6 facultés, ses 6 instituts de formation professionnelle et ses 10 écoles associées. Chaque année, l'ICP accueille plus de 10 000 étudiants sur ses campus, 900 personnels enseignants et chercheurs et 250 doctorants. En septembre 2021, l'Institut Catholique de Paris a ouvert son premier campus en région, à Reims.

Sa signature, « L'esprit grand ouvert sur le monde », est devenue l'emblème d'un campus historique rénové en interaction constante avec la cité en plein cœur du quartier latin, mais aussi de l'attention toute particulière portée au développement intégral de l'étudiant, aux relations avec l'environnement socio-économique et politique, et à la réputation internationale de son unité de recherche « Religion, Culture et Société » labellisée par l'État depuis 2014. www.icp.fr